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公费医疗“个别省份”
是哪几个省份 龙门 站ee

民办博物馆，能否当产业

■洛浦听风 王传涛

洛谭有话

《洛阳晚报》报道，“农
产品追溯示范服务站”已
落户我市。通过推广农产
品追溯体系，增加生产过
程 透 明 度 ，无 疑 令 人 期
待。在畅想“手机一扫便

知打了几次农药”的同时，
一些疑问也不该忽视：嫁
接“高科技”的果蔬，是否
会成为“奢侈品”？更为关
键的是，在诸多环节的信
息录入中，假如都是生产

者“自说自话”，如何保证
信息的真实，谁来验证信
息的真伪，又怎样确保追
溯链条不会断裂？上述疑
问有解，农产品追溯体系
才可能名副其实。

农产品二维码勿成摆设

新浪微博、腾讯微博@洛阳晚报#龙门e站# 洛阳晚报官方微博，最爱洛阳最懂你

《洛阳晚报》报道，2 年
多时间，洛阳民办博物馆数
量从 0 变为 21，已占全省

“半壁江山”。然而，受到资
金、场地、人才等因素制约，
进一步发展并非坦途。洛
阳 民 办 博 物 馆 的 价 值 何
在？出路又在何方？对此，
网友有话讲。

传承文明，民办博物馆
当然也是有作用的。@湖南
女子学院张闻骥：存在即合
理，民办博物馆可与公办博
物馆互补。开馆不容易，要
做好更难。@刚毅de青松：
无论是藏品的来源，还是各
种成本，都使得民营博物馆
不好运作，靠什么吸引公众？

又靠什么才能冲出重围？
民营博物馆，不能围着

钱打转。@陕西冯燮：博物
馆具有公益属性，纳入公共
服务范畴较合适，想以此来
营利，恐怕办不好。@翩燕
归来：资本的本质就是追求
利润最大化，公益事业民
办，难保不会变味儿。

希望搞博物馆的都是慈
善家不现实，亏本生意谁愿
干呢？@开欣童年的发现之
旅：政府办博物馆可以讲公
益，为什么非得要求民营博
物馆干政府的活儿，为啥就
不能营利？@农技推广员：
收费高没人看，不收费又无
法维持生计，这是最大矛盾。

如何在公益与功利之间
寻求一种平衡，这是大智慧。
@赵跟喜：民营博物馆尚谈不
上“华丽转身”，还只在谋求名
分，不从根本上突破围城，还
是没宽阔出路！@码字的舒
圣祥：民办博物馆有生存压
力，适当收费也可理解。一句
话：交给市场吧。

有 人 建 议“ 抱 团 取
暖”。@陆秀红1：还是得加
强联合，别把自己的旗号看
得太大。@洛阳一米八三：
一起租场地、统一门票、统
一运营，便于参观与管理，
运营费也会降低！@飞星
逐华：在传播和推广上也要
做做文章！ （魏春兴）
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【新闻背景】今年又有部分
省份取消了公费医疗制度，并将
国家工作人员纳入城镇职工基
本医疗保险体系，公费医疗范围
已经缩减至个别省份。医保未
来整合的目标将是“职工基本医
疗保险制度+城乡居民基本医
疗保险制度”的框架结构。（11
月18日《经济参考报》）

公职人员享受公费医疗的
不公现实，早已成了人人喊打
的过街老鼠。然而，面对这只
臭名昭著的老鼠，我们却只听
到了“缩减至个别省份”的答
复。有网友发问：公费医疗的
个别省份，到底是哪几个省份？

废除公费医疗，已经走过
15年。早在1998年12月，国务
院就曾发文《关于建立城镇职
工基本医疗保险制度的决定》，
要求城镇所有用人单位，包括
国有企业、机关、事业单位都要
参加基本医疗保险。遗憾的
是，时至今日，“个别省份”仍然
在一个看似公平的医保制度之
下招摇过市。

“摸石头过河”没有错，但
是，“让老百姓先走，公职人员
断后”的过河方式，却总是在不

同的领域以不同的形式上演。
而且，“个别省份”是个相当隐晦
的用语。可是，除了地方之外，
我国33万中央单位的公务员也
仅仅是计划从今年才开始纳入
城镇职工医保。言外之意在于，
制定我国基本医疗制度改革的
决策者，在此之前，全部是享受
公费医疗服务的人群。说得积
极一些，这些决策者也进入到医
保体系中来，能够更好地推动医
保事业的改革；说得消极一些，
原来改革的阻力不在于别人而
在于政策的制定者。

涉及公平正义的领域，就应
该“一刀切”。避谈“一刀切”对于
公平的利好，就是承认特权的存
在，就是默许或容忍“双规制”或
是“多轨制”的长期存在。可以想
象，如果公费医疗的“个别省份”
仍然不被“一刀切”，造成损失的
恐怕不只有公共财政，想必还会
有极难挽回的政府公信力。


